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29 октября 2009 года в 
10 часов в Малом зале 
здания городской 
администрации 
состоится пятьдесят 
третье заседание 
Орловского городского 
Совета народных 
депутатов третьего 

созыва с повесткой дня:
1. О внесении изменений и 

дополнений в Устав города Орла 
(второе чтение — окончательная 
редакция).

2. Об установке мемориаль-
ной доски заслуженному врачу 
РСФСР, бывшему главному врачу 
детской областной больницы 
Круглой Зинаиде Иосифовне.

3. О внесении изменений в 
решение Орловского городского 
Совета народных депутатов от 
19.12.2008 г. №40/649-ГС «О 
бюджете города Орла на 2009 
год и на плановый период 2010 и 
2011 годов».

4. О едином налоге на вме-
ненный доход для отдельных ви-
дов деятельности на территории 
г. Орла в 2010 году.

5. О ходе реализации рабочей 
программы по выполнению на-
казов избирателей на 2009 год.

6. О внесении изменений в 
рабочую программу по выполне-
нию наказов избирателей на 
2009 год.

7. О внесении изменений в 
решение Орловского городского 
Совета народных депутатов от 
27.03.2008 г. №30/464-ГС «О 
бюджетном процессе в городе 
Орле».

8. О реорганизации путем 
преобразования муниципально-
го учреждения «Городской клуб 
«Юный десантник» в муници-

пальное образовательное учреж-
дение дополнительного образо-
вания «Детско-юношеский центр 
«Десантник».

9. О реорганизации муници-
пального унитарного предпри-
ятия «Спецавтобаза по санитар-
ной очистке г. Орла».

10. О внесении изменений в 
Положение «О почетном гражда-
нине города Орла», принятое Пос-
тановлением Орловского город-
ского Совета народных депутатов 
от 24.02.2005 г. №68/702-ГС.

11. О внесении изменений в 
Положение «Об организации и 
проведении торгов на право за-
ключения договоров аренды не-
движимости, находящейся в му-
ниципальной собственности го-
рода Орла», утвержденное Пос-
тановлением Орловского город-
ского Совета народных депута-
тов от 27.02.2003 г. №29/364-ГС.

12. О внесении изменений в 
Положение «Об организации 
продажи муниципального иму-
щества города Орла на аукцио-
не», принятое Постановлением 
Орловского городского Совета 
н а р о д н ы х  д е п у т а т о в  о т 
26.12.2002 г. №27/340-ГС.

13. О внесении изменений в 
Единый реестр муниципального 
имущества города Орла.

14. О ходе реализации Про-
гнозного плана (программы) 
приватизации муниципального 
имущества города Орла на 2009 
год, утвержденного решением 
Орловского городского Совета 
н а р о д н ы х  д е п у т а т о в  о т 
19.12.2008 г. №40/655-ГС.

15. О внесении изменений в 
решение Орловского городского 
Совета народных депутатов от 
19.12.2008 г. №40/655-ГС «Об ут-
верждении Прогнозного плана 
(программы) приватизации му-

ниципального имущества города 
Орла на 2009 год».

16. О внесении изменений в 
решение Орловского городского 
Совета народных депутатов от 
30.07.2009 г. №48/805-ГС «О со-
гласовании состава наблюда-
тельного совета муниципально-
го автономного учреждения го-
рода Орла «Фонд поддержки ма-
лого и среднего предпринима-
тельства в городе Орле».

17. Об изменении состава ко-
ординационного совета по раз-
витию малого и среднего пред-
принимательства в городе Орле.

18. О муниципальном иму-
ществе.

19. О согласовании эскизного 
проекта фасада существующего 
3-этажного жилого дома с офис-
ными помещениями по ул. Пуш-
кина, 6 в г. Орле в связи с пере-
водом жилых помещений, рас-
положенных на втором и третьем 
этажах, в нежилые.

20. О согласовании размеще-
ния рекламной конструкции на 
балконном ограждении здания 
ОГУЗ «Областная поликлиника 
№2», расположенного по адре-
су: г. Орел, ул. Максима Горько-
го, д. 14, в соответствии с пред-
ставленным эскизным проектом.

21. О согласовании кандида-
туры на должность мирового су-
дьи.

22. Об установлении границ 
территорий территориального 
общественного самоуправления 
Железнодорожного района г. Ор-
ла.

23. Об установлении границ 
территорий территориального 
общественного самоуправления 
«Домовой комитет дома №2 по 
бульвару Победы Советского 
района города Орла»

24. Разное.

— Реформой здравоохранения нужно 
заниматься сейчас, завтра будет поздно, 
— заявил председатель комитета 
В.И. Пикалов в ходе обсуждения.  

Эти слова отражают реальную ситуа-
цию в системе здравоохранения. Вы-
ступления на заседании комитета членов 
правительства и администрации обла-
сти, депутатов подтверждают вывод 
В.И. Пикалова: медицинские учреждения 
области ежегодно недофинансируются 
по статьям текущего, капитального ре-
монта и приобретения нового оборудо-
вания (износ — более 80 процентов). 

Заместитель председателя прави-
тельства области, руководитель блока 
финансово-экономического развития 
Ю.Н. Парахин подтвердил слова депута-
та и привел конкретные примеры, в част-
ности по детской областной больнице. 
Экономика поднималась, бюджет рос, а 
медицина в расходных статьях областной 
казны была на  втором плане. В условиях 
нынешнего спада серьезные средства на 
эти цели изыскать трудно, но правитель-
ство области сделает все возможное, 
вплоть до заимствования денег в кредит-
ных учреждениях. 

Ю.Н. Парахин заверил депутатов в 
том, что расходы на здравоохранение в 
следующем году, несмотря на предель-
ный (15-процентный) уровень дефицита 
областного бюджета, сокращены не бу-
дут, а по некоторым строчкам даже вы-
растут в соответствии с уровнем инфля-
ции. И даже более того. Деньги на ре-
монт учреждений здравоохранения уже 
выделяются (областная клиническая 
больница, областной перинатальный 
центр, больница им. Семашко, начат ре-
монт детской областной больницы). А в 
планах на ближайшие 5 лет — весьма су-
щественные расходы: покупка в рассроч-
ку оборудования для детских медучреж-
дений на сумму 700 миллионов рублей. 

Тем не менее предельный дефицит 
бюджета заставляет пересмотреть всю 
структуру областной медицины, ведь как 
никогда остро встает вопрос об эффек-
тивности расходов.

— Мы сейчас боремся за каждый бюд-
жетный рубль, — подчеркнул Ю.Н. Пара-
хин. — Бюджетные средства должны ра-
ботать эффективно.

Должны, но не работают. Прежде все-
го потому, что сеть медицинских учреж-
дений в области не отвечает требовани-
ям нормативов программы госгарантий в 
сфере здравоохранения. По количеству 
койко-мест Орловская область на 6-м 
месте в ЦФО — более 110 коек на 10 ты-
сяч населения. Но это только непосвя-
щенным кажется хорошим показателем. 
На самом деле он почти вдвое превыша-
ет федеральный норматив. Во многих 
районных больницах «медицинские мощ-
ности» простаивают — пустуют, съедая 
бюджетные средства, но одновременно 
гарантируя персоналу хорошую зарпла-
ту. В то же время не хватает амбулаторий 
и ФАПов, а показатель обеспеченности 
медицинскими специалистами дотягива-
ет до 41 (положено 55) на 10 тысяч насе-
ления лишь за счет высокого коэффици-
ента совместительства (1,7—1,8). И при 
этом Орловский медицинский институт 
каждый год выпускает около 130 врачей. 
Выпускники свое базовое высшее обра-
зование игнорируют — по специальности 
на работу устраивается лишь треть из 
них.

Начальник управления здравоохране-
ния областного департамента здравоох-

ранения и  социального развития 
Ю.М. Морозов считает систему оплаты 
труда в отрасли далекой от совершен-
ства. Зарплата врачей зависит от количе-
ства койко-мест в стационарах и числа 
посещений амбулаторий больными,  а с 
показателями здоровья населения она 
никак не связана.  

Проблема с кадрами медработников 
на селе год от года становится острее. 

— Во многих центральных районных 
больницах некому работать, — заявил 
В.И. Пикалов. 

А Ю.Н. Парахин  рассказал и о другой 
стороне кадровой проблемы. По его сло-
вам, в одной из больниц сменили главно-
го врача и после этого пациентов стацио-
нара стали кормить семгой. Чем кормили  
до того, Юрий Николаевич не пояснил, но 
тем не менее всем стало понятно, что 
расходование бюджетных средств на 
нужды больных правилом в той больнице 
не являлось. О том, что настало время 
смены руководителей некоторых меди-
цинских учреждений, говорили и депута-
ты.

Заместитель председателя комитета 
А.Н. Тихонов высказал мнение о необхо-
димости жесточайшего контроля за дея-
тельностью медучреждений в части заку-
пок продуктов и медикаментов для ста-
ционаров. Он также отметил, что учреж-
дения здравоохранения области не ис-
пользуют резервы, заложенные в предо-
ставлении платных медицинских услуг 
населению. В.И. Пикалов подчеркнул, что 
заниматься такой практикой возможно, 
предоставляя услуги, выходящие за рам-
ки программы госгарантий, а не в рамках 
этой программы, как было ранее. 

Снижает эффективность использова-
ния бюджетных средств и размытость их 
по различным целевым медицинским 
программам. Члены комитета приняли 
решение о необходимости создания еди-
ной областной целевой программы в 
сфере здравоохранения, чтобы каждый 
бюджетный рубль работал на здоровье 
гражданина.

На заседании комитета депутаты рас-
смотрели и ход подготовки к монетиза-
ции льгот по оплате услуг ЖКХ. По ин-
формации начальника управления соци-
альной защиты населения департамента 
здравоохранения и социального разви-
тия Т.А. Воробьевой,  сейчас скидками 
при оплате жилищно-коммунальных ус-
луг в Орловской области пользуется 207 
тысяч льготников. Все они с 1 января 
2010 года приобретут право на соответ-
ствующую денежную компенсацию. Со-
зданием информационной базы по этим 
льготникам сейчас занимается управле-
ние социальной защиты населения. По 
состоянию на 15 октября необходимые 
документы и заявления в органы соцза-
щиты представили 96 процентов от об-
щего числа льготников. По мнению 
Т.А. Воробьевой, этот показатель может 
вырасти еще на процент. До 100 процен-
тов он доведен не будет, так как часть 
льготников проживает за пределами Ор-
ловской области. Есть и такие, кто против 
изменения формы предоставления мер 
социальной поддержки. Они документов 
и заявлений не подают принципиально. 
Правда, таких совсем немного — 1,5 про-
цента от общего количества  неподавших 
документы.  Тем не менее,  пояснила 
Т.А. Воробьева, документы для начисле-
ния денежных компенсаций будут прини-
мать и после Нового года.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

С выработавшей ресурс техникой по-
нятно, что делать — заменять новой. 
Однако есть и другая хорошо извест-

ная причина вечного автотранспортного 
безденежья — существующая система под-
держки льготных категорий пассажиров. 
Дело в том, что продекларированная госу-
дарством «благотворительность» нередко 
тяжким камнем ложится на скромные бюд-
жеты компаний-перевозчиков. 

Сегодня льготный проезд граждан на го-
родских и пригородных маршрутах обеспе-
чивается благодаря реализации единых 
социальных проездных билетов льготным 
категориям населения и месячных проезд-
ных билетов студентам. Право на такую 
льготу сейчас в нашем регионе имеет око-
ло 238 тыс. человек, 125 тысячам из кото-
рых социальную поддержку оказывает об-
ласть, а 113 — федеральный центр.

Теперь самое интересное: по данным 
Д.А. Орлова, фактические компенсацион-
ные выплаты затрат перевозчикам на соци-
ально значимых маршрутах за девять меся-
цев текущего года составили 13,3 млн. руб-
лей, тогда как необходимая сумма компен-
сации (с учётом полной стоимости единого 
социального проездного билета 200 руб-
лей и месячного проездного билета — 600 
рублей) только по областным льготникам 
должна составить 92 млн. рублей. 

Власть и перевозчики находятся в веч-
ном поиске компромисса. Пока это удава-
лось. Во всяком случае, до резкого вмеша-
тельства в эти и без того напряжённые от-
ношения финансового кризиса. Как сказал 
Д.А. Орлов: «Если в 2009 году мы смогли 
найти компромисс с перевозчиками, то в 
2010-м... безвыходная ситуация».

Дело в том, что проектом бюджета обла-
сти на 2010 год средства на перевозку об-
ластных льготников предусмотрены в объ-
ёме чуть более 20 млн. рублей, а в феде-
ральном бюджете субсидии региональным 
бюджетам на «своих» льготников не пред-
усмотрены вообще. Таким образом, нали-
цо внушительная финансовая дыра — де-
фицит средств по «льготной» статье расхо-
дов составляет 71,5 млн. рублей, и с боль-
шой вероятностью можно сказать, конста-
тировал руководитель блока инфраструк-
туры, что данная льгота федеральным ка-
тегориям льготников предоставляться не 
будет.

Нет необходимости объяснять, что это 
крайне болезненный социальный «нарыв». 
Для решения этой проблемы Д.А. Орлов 
предложил протокольно зафиксировать 
два поручения. Первое — департаменту 
здравоохранения и социального развития: 
пересмотреть перечень категорий граж-
дан, имеющих право на приобретение еди-
ного социального проездного билета, в 
сторону сокращения, а также проработать 
возможность монетизации этой льготы в 
рамках проектируемых бюджетных ассиг-
нований по данной статье расходов на 2010 
год (уже упомянутые более 20 млн. руб-
лей). А второе — департаменту финансов: 
дополнительно проработать возможность 
увеличения бюджетных ассигнований на 
этот вид расходов в 2010 году в объёме не 
менее 90 млн. рублей. 

Второй не менее важный вопрос, подня-
тый на заседании правительства Д.А. Орло-
вым, касался внутримуниципальной марш-
рутной сети и нерентабельных маршрутов. 
В соответствии с действующим законода-
тельством к полномочиям субъекта Россий-
ской Федерации относится организация 
перевозок на межмуниципальных и приго-
родных маршрутах. А организация перево-
зок на внутримуниципальных маршрутах в 
соответствии со  131-м Федеральным зако-
ном — компетенция органов местного са-
моуправления. Проще говоря, организовы-
вать перевозки на внутримуниципальных 
маршрутах с 1 января 2010-го будут сами 
муниципалитеты, а не область, как это про-
исходит сейчас. 

Для них — это тяжёлый камень на шею, 
ведь предстоит решать мучительную про-
блему — изыскивать финансовые ресурсы 
для покрытия убытков перевозчикам на со-
циально значимых нерентабельных марш-
рутах. В нашей области из 240 автобусных 
маршрутов, организация которых относит-
ся к полномочиям Орловской области, 31 

— нерентабельный социально значимый, а 
из 143 автобусных маршрутов внутримуни-
ципальной маршрутной сети нерентабель-
ных — более 90%!.. Сумма компенсации 
выпадающих доходов на нерентабельных 
автобусных маршрутах с низким пассажи-
ропотоком составляет 55,4 млн. рублей в 
год. 

Между тем проектом бюджета на 2010 
год средства на компенсацию затрат пере-
возчикам за обслуживание населения на 
нерентабельных маршрутах не предусмот-
рены. 

Здесь выбор невелик, здесь альтернати-
ва. 

— Для снятия социальной напряженно-
сти, — сказал Д.А. Орлов, — мы можем 
предложить либо предусмотреть в област-
ном бюджете субсидии бюджетам муници-
пальных образований для компенсации 
убытков перевозчикам за обслуживание 
населения на нерентабельных внутримуни-
ципальных маршрутах на условиях софи-

нансирования в объёме не менее 28 мил-
лионов рублей, либо попытаться частично 
перекрыть убытки перевозчиков, объеди-
нив рентабельные и нерентабельные мар-
шруты в один лот при размещении госу-
дарственного заказа на перевозки.

А «ГАЗЕЛИ» «ПРОЛЕТЕЛИ»?
В последние годы на рынок транспорт-

ных услуг вырулил и занял там господству-
ющее положение частник на «ГАЗели». Это 
немудрёное дитя отечественного авто-
прома уже стало притчей во языцех. С его 
помощью стабильно пополняется чёрный 
список дорожно-транспортных происше-
ствий. Что неудивительно. В погоне за 
прибылью частные извозчики могут наби-
вать в салон пассажиров, как сельдь в боч-
ку. Спокойно могут выйти на маршрут, взяв 
на грудь: никто не остановит потенциаль-
ного преступника за рулём, ибо они не ве-
дают привычных и обязательных для води-
телей муниципальных автобусов медос-
мотров. А техосмотров — их стальные ко-
ни.   

Шныряющим по главным магистралям и 
собирающим густой навар в часы пик част-
ным извозчикам ничто и никто не указ. Их 
ничуть не колышет дублирование графика 
движения официального муниципального 
транспорта, который в силу этой причины и 
привозит в автохозяйство убытки вместо 
прибыли. 

— Надо быстрее убрать всех нелегалов, 
— заявил на заседании правительства ис-
полняющий обязанности главы админист-
рации города Орла В.В. Ерёмин.

Так убирайте — вам и вся нормативно-
правовая база в руки. 

Судя по решительности и.о. мэра, недис-
циплинированного частного извозчика те-
перь намерены приструнить серьёзно. Как 
сказал В.В. Ерёмин: «По условиям конкурса 
мы предусмотрели, что на улицах Орла 
«ГАЗелей» больше не будет. Мы будем отда-
вать  преимущество более вместительным 
транспортным средствам». 

Хочется надеяться, что новые попытки ад-
министрации областного центра цивилизо-
вать городской рынок пассажирских перево-
зок окажутся удачнее предыдущих.

В РЕЖИМЕ ЭКОНОМИИ
Прежде чем анализировать исполнение 

областного бюджета за девять месяцев это-
го года, руководитель департамента финан-
сов областного правительства В.Г. Щипкова 
на всякий случай напомнила, в какое непро-
стое время мы живём — кризис на дворе. 
Негативные процессы в экономике, хочешь 

не хочешь, заставили существенно пере-
смотреть бюджетную политику. 

Итак, что же происходило с нашим об-
ластным «кошельком» в эти девять месяцев 
кризисного года? Доходов получено 11985 
млн. рублей, причем собственных только 5,2 
миллиарда (43% от общего объема), а фе-
деральных — 6,8 млрд. рублей (57%). К 
уровню 2008 года рост федеральных транс-
фертов составил почти 150%, а снижение 
собственных — 20% (1315 млн. рублей).

К сожалению, констатировала В.Г. Щип-
кова, пока продолжается  падение собст-
венных доходов: прибыль снизилась на 50% 
(1220 млн. руб.), НДФЛ — на 5% (116 млн. 
руб.). Причём если в структуре собственных 
доходов в 2008 году доминировала прибыль 
— 2,4 млрд. рублей, а НДФЛ составлял 2,2 
миллиарда, то теперь, отодвинув прибыль 
(1229 млн. руб., или 23%), на первую пози-
цию вышел налог на доходы физических лиц 
— 2,1 млрд. руб. (40 %). 

Доходы падают. А как же с финансирова-
нием социально значимых для жизнедея-
тельности области расходов? 

— Несмотря на снижение собственных 
доходов, мы обеспечиваем выплату зара-
ботной платы в бюджетной сфере, правда, 
имея серьезный кассовый разрыв — разни-
цу между доходами и расходами, — сооб-
щила Валентина Григорьевна.

Для обеспечения занятости населения и 
смягчения социальной напряженности пра-
вительством области на условиях софинан-
сирования с федеральным бюджетом реа-
лизуется программа по стабилизации ситу-
ации на рынке труда. Заработала наконец 

система поддержки субъектов малого и 
среднего предприниматель ства — бизнес 
получает деньги (финансовая помощь из 
федерального бюджета и софинансирова-
ние региона) под конкретные проекты. Со-
гласитесь, это вселяет оптимизм, ведь, не-
смотря на кризис, в сферу малого бизнеса, 
до того баюкаемого исключительно громки-
ми декларациями, пошли «живые» деньги.  

Ещё один неожиданный поворот: в кри-
зисном году исполнение местных бюдже-
тов по доходам идёт напряженно, но в це-
лом лучше, чем исполнение областного 
бюджета. Налоговые и неналоговые дохо-
ды бюджетов территорий по итогам девяти 
месяцев снизились всего на 4% (104 млн. 
руб.) по сравнению с соответствующим пе-
риодом 2008 года. При этом в 18 муници-
пальных образованиях отмечается рост 
собственных доходов, а в девяти — сниже-
ние. 

Бюджет можно представить в виде слож-
ной системы сообщающихся сосудов: если 

в одном прибывает, то в 
другом... Руководитель 
департамента финансов 
отметил рост текущих рас-
ходов на 1662 млн. рублей 
(межбюджетные транс-
ферты — 465 млн. руб., 
социальная политика — 
409 млн. руб., здравоох-
ранение — 110 млн. руб., 
образование — 71 млн. 
руб.).  Понятно, этот рост 
при снижении собствен-
ных доходов не мог не ска-
заться на снижении капи-
тальных расходов — 375 
млн. рублей. Капитальные 
расходы урезаны по всем 
ведомствам. 

Как сообщила В.Г. Щип-
кова, департамент финан-
сов ежемесячно рассчи-
тывает прогнозный ба-
ланс обеспеченности пер-
воочередных расходов 
областного бюджета соб-
ственными доходами. И 
каждый месяц кассовый 
разрыв составляет от 10 
до 50%. На сегодня его 
сумма — 466 млн. рублей 
на выплату защищенных 
статей бюджета и публич-
ных обязательств. 

— Практически мы 
авансируемся федераль-
ными источниками в виде 
целевых субсидий, — кон-
статировала Валентина 
Григорьевна. 

Под финал выступления В.Г. Щипкова 
приберегла приятную информацию: до кон-
ца года от федеральных министерств и ве-
домств наш регион получит 1 млрд. 573 
млн. рублей. Но тут же Валентина Григорь-
евна сбила волну оптимизма, обратив вни-
мание руководителей департаментов на 
«зависшие» на счетах остатки — 1 млрд. 229 
млн. рублей федеральных средств. Таким 
образом, освоить за оставшиеся два меся-
ца предстоит в общей сложности 2 млрд. 
802 млн. рублей — 34% от годовых назначе-
ний. 

Нужно очень постараться. В противном 
случае в силу вступит приказ Министерства 
финансов РФ, согласно которому все остат-
ки будут возвращены в федеральный бюд-
жет. 

Подводя итоги заседания, первый заме-
ститель губернатора и председателя пра-
вительства Орловской области Б.М. Коно-
валов отметил актуальность поднятых на 
заседании правительства вопросов. Да, 
подчеркнул он, финансово-экономический 
кризис заставляет вносить жёсткие коррек-
тивы в бюджет, экономить буквально на 
всём, но при этом нель зя снижать уровень 
социальной защищённости людей. Нужно 
сто раз подумать, прежде чем принимать 
какие-то непопулярные решения. 

На информацию о неиспользованных фе-
деральных средствах и опасности их воз-
врата Борис Михайлович отреагировал од-
нозначно и жёстко:

— Возврата средств не должно быть. Ни в 
коем случае.  

Николай СОЛОПЕНКО.

По словам К. Цицина, при 
намерении направить в регио-
ны в 2009 г. 104,5 млрд. рублей 
фактически фонд уже выдал 
регионам 111,5 миллиарда. На 
эти средства должно быть от-
ремонтировано в общей слож-
ности более 77 тысяч много-
квартирных домов. Уже отре-
монтировано 53,4 тысячи до-
мов. По программам расселе-
ния аварийного жилья должно 
быть переселено 159 тысяч че-
ловек. На сегодня уже пересе-
лено 55 тысяч.

Как выяснилось на совеща-
нии, проблемы у регионов в 
основном одинаковые. Боль-
шинство активно принялось 
ремонтировать жилой фонд, а 
вот переселению людей из 
ветхого и аварийного жилья 
уделяется меньше внимания. 
Так, Хабаровская область во-
обще не стала участвовать в 
программе переселения. Как 
пояснил ее губернатор, причи-
на такого решения в высокой 

стоимости строящегося жилья 
— более 50 тысяч рублей за 
квадратный метр. Об этом же 
говорил и руководитель Саха-
линской области. Здесь из-за 
сейсмической нестабильности 
строительство жилья обходит-
ся как минимум на тридцать 
процентов дороже, чем в сред-
нем по России. Несмотря на 
это, четыре аварийных дома 
все-таки расселяют.

На общем фоне похожих 
друг на друга докладов выде-
лилось выступление предста-
вителя Белгородской области. 
Здесь особое внимание удели-
ли переселению людей из вет-
хого и аварийного жилья. Вме-
сто 144 аварийных домов по-
строят 244 быстровозводимых 
дома по программе малоэтаж-
ного строительства, а также 
уже приобретено 209 квартир 
в новых многоэтажных домах.

Как отметил генеральный 
директор фонда Константин 
Цицин, Белгородская область 

— одна из немногих, где ре-
форма жилищно-коммуналь-
ного хозяйства идет практиче-
ски без осложнений. По ре-
зультатам 2008 года она заня-
ла первое место как наиболее 
перспективная в плане выпол-
нения всех требований прово-
димых преобразований.

Присутствующих на селек-
торном совещании заинтере-
совал опыт Вологодской обла-
сти по стимулированию инди-
видуальных застройщиков. 
Здесь была принята програм-
ма, по которой всем желаю-
щим предоставляется возмож-
ность бесплатно запастись ле-
сом для индивидуального 
строительства. В настоящее 
время в администрацию обла-
сти поступило уже свыше ты-
сячи заявок.

В Фонд содействия рефор-
мированию ЖКХ поступают не 
только заявки и отчеты от ре-
гиональных властей, но и об-
ращения граждан из различ-
ных муниципальных образова-
ний. Так, Константин Цицин 
просил городскую власть Йош-
кар-Олы разобраться с много-
численными жалобами горо-
жан на низкое качество прово-
димых капитальных ремонтов. 
На особый контроль была по-
ставлена жалоба жителей Кос-
тромской области на то, что 
один из домов, внесенных в 
программу капитального ре-
монта, на самом деле в ремон-
те не нуждается, так как явля-

ется аварийным, в подтверж-
дение чему есть соответствую-
щие документы. Генеральный 
директор фонда рассказал, что 
подобная ситуация не так дав-
но возникала в Московской об-
ласти, где дом сначала капи-
тально отремонтировали, а по-
том признали аварийным и 
снесли. Сейчас в этой истории 
разбирается прокуратура.

В заключение селекторного 
совещания Константин Цицин 
напомнил всем руководителям 
областей о сроках реализуе-
мых программ и предупредил, 
что их перенос недопустим, 
это особенно касается испол-
нения обязательств в отноше-
нии заключенных госконтрак-
тов. По словам Константина Ге-
оргиевича, в 30 областях стра-
ны до сих пор не завершена 
программа 2008 года. Генди-
ректор фонда также добавил, 
что 16 регионов уже полностью 
выбрали лимит финансовой 
поддержки. Но у них будет пра-
во в следующем году получить 
дополнительные средства из 
фонда в том случае, если все 
реализуемые программы бу-
дут закончены к 1 января 2010 
года.

Орловскую область на про-
шедшем совещании не заслу-
шивали. По всей видимости, 
пока к нам нет серьезных за-
мечаний. По словам начальни-
ка управления жилищно-ком-
мунальным хозяйством депар-
тамента строительства, транс-

порта и ЖКХ правительства об-
ласти А.Н. Крапивченкова, це-
левые программы 2008 года у 
нас практически завершены. 
Остались небольшие средства 
на счетах в Должанском, Крас-
нозоренском районах и в горо-
де Орле, но в ближайшее вре-
мя они будут израсходованы.

Всего по области капиталь-
но отремонтировано 487 мно-
гоквартирных домов. В адрес-
ной программе переселения 
из ветхого и аварийного жилья 
с учетом необходимого стиму-
лирования развития рынка жи-
лья участвуют семь муници-
пальных образований и пре-
дусмотрены федеральные 
средства в размере 322 млн. 
рублей, с учетом софинанси-
рования — около 450 млн. руб-
лей. Будет снесено 56 аварий-
ных домов, и 1014 жителей Ор-
ловской области получат но-
вые квартиры. Фондом приня-
та заявка области на 2009 год 
— еще 256 домов будет капи-
тально отремонтировано.

В первых числах ноября в 
области начнут работу пять ра-
бочих групп, которые будут 
проводить мониторинг хода 
реализации программы капи-
тального ремонта многоквар-
тирных домов и при необходи-
мости оказывать консультаци-
онную помощь муниципаль-
ным образованиям. Анатолий 
Николаевич надеется, что это 
поможет нашей области избе-
жать непредвиденных проблем 
и завершить программы по ка-
питальному ремонту много-
квартирных домов и по пере-
селению граждан из ветхого и 
аварийного жилья до 1 января 
2010 года.

Юлия КОРОЛЁВА.

РЕФОРМА ЖКХ

Деньги любят счёт
Фонд содействия реформированию ЖКХ 

в 2009 г. направил в регионы больше средств, 

чем предусматривалось. Об этом сообщил 

гендиректор фонда Константин Цицин на 

селекторном совещании по реализации закона 

о реформировании ЖКХ. На совещании также 

присутствовали представители Счетной палаты 

РФ и Генеральной прокуратуры РФ. О реализации 

185-го Федерального закона отчитались 

13 регионов России.

ИЗВЕЩЕНИЕ

В ОБЛАСТНОМ СОВЕТЕ 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

На учёте — каждый рубль
В комитетах областного Совета народных депутатов 

рассматривают проект бюджета области на 2010 год. Расходы 

по каждой бюджетной строчке — под пристальным вниманием 

народных избранников.  Члены комитета по здравоохранению, 

социальной защите населения, связям с общественными 

объединениями и СМИ обсудили расходы  по 

соответствующим профилю комитета статьям. Выявили 

болевые точки. Одна из них — расходы на здравоохранение.

Девять месяцев 
кризисного года


